

# Meten presión a sector energético

EL NORTE / STAFF

MÉXICO.- La llegada de Andrés Manuel Lopez Obrador a la Presidencia pone al sector energético en la encrucijada entre la continuidad y el cambio, expuso Ixchel Castro, especialista de Wood Mackenzie.

“Esperamos que esta nueva Administración reconozca la necesidad de licencias futuras y la inversión privada en toda la cadena energética”, sostuvo.

La expectativa, añadió, es que la implementación de la reforma energética se desacelerará en el inicio del sexenio de López Obrador, pero esperan que permanezca en

su trayectoria actual.

“Aunque esperamos una suspensión temporal de las nuevas rondas durante el primer año de la Administración... el nivel de interés en las rondas recientes sugiere que las empresas sigan comprometidas con México”.

Hasta ahora las nueve rondas de licitaciones petroleras se han traducido en 107 contratos otorgados a empresas nacionales y extranjeras que se prevé que realicen inversiones de más de 160 mil millones de dólares, según la Secretaría de Energía.

Para S&P Global Platts, las rondas de licitación pe-

troleras reducirán su velocidad y podrían aumentarse los requisitos de contenido local a raíz de la llegada de López Obrador a la Presidencia.

Paul Sheldon, consultor en jefe de Geopolítica para S&P Global Platts, dijo que hasta ahora los contratos existentes parecen no estar en riesgo, pues es poco probable que su coalición asegure la mayoría calificada del Congreso para revertir las reformas constitucionales.

También Moody's y Fitch anticipan riesgos para el sector energético con la llegada de AMLO al poder.

Moody's expuso que algu-

nos de los planes de AMLO son reducir o congelar los precios de los combustibles, construir refinerías y revisar los contratos existentes de exploración y producción entre Pemex y compañías privadas.

Los analistas de Fitch ven pocas probabilidades que haya una enmienda constitucional, pero que el nombramiento de nuevos directivos en Pemex, revisión de contratos y el aletargamiento de las licitaciones pueda afectar la agenda de la reforma.

CON INFORMACIÓN DE NORMA ZÚÑIGA, AMELIA GONZÁLEZ, MARLEN HERNÁNDEZ Y REUTERS